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年頭 所感

光市医師会長松村 ぷ太郎

平成22年の新しい年を迎え、会員の

先生hには、心を新たにして、新年度

の抱負に先日いを寄せられておられるこ

とと存じます。

昨年 1年間光市医師会の運営活動に、

心強いご支媛とご協力をいただきまし

て、大変ありがとうございました。

さて、昨年は、新型インフルエンザ

の対応に振り回された l作．でした。発

熱外来の設置、 10刀からは、周南地域

でも小児、若年者を中心に感染者が拡

人・し、患者さんの増加に弔なるように、

季節性インフルエンザワクチン接種開

始の前倒し。さらに新型インフルエン

ザワクチン接種が、ワクチン不足のた

め、接種優先者という基準が設定され

たりしました。診療本来の忙しさのみ

ならず、住民の問い合わせなどの対応

に、診療現場の混乱のなかにも、会員

の先生jjには本当によくご協力いただ

きまして感謝しているところです。

また、インフルエンザのまん延期を

怨定しての、夜間、休日の対応について、

光市立病院との協力体制の準備に先生

方にご協力をいただきました。その後

年ボに向かい患者数の減少をみており

一段落したようで、今のところ実動す

ることはありませんが、引き続き緊急

時の際には連携応援をよろしくお願い

いたします。

政治では、昨年残暑のさなか、長年

続いた向民党政治から民主党へ政権交

代がなされました。政治主導を指げた

民主党政府は、政策実行にふらつきが

白立ち、医療政策においても当初のマ

ニフェストで掲げていた医療費抑制政

策からの大幅な転換は危うくなってき

ました。民主党政権も、医療崩砲の危

機への認識、対策はいまだ不 ｜ー分とい

わざるをえない状況で、今年も医療界

にとっては厳しい状況が予測されると

ころです、今まで以上に医師会の団結

した強い対応が必要と考えております。

一方、光市立病院問題も昨年末、 f光

市病院事業あり方検討委員会Jからの

答巾がなされま した。病院事業のん・向

性をボしただけで、 その内容は、急性

期疾忠から慢性期疾患まで、より充実

して対応する医療を提供するために、

それぞれの病院の機能分化と連携体制

を構築し、 一つの病院を急性期医療に

対応した核となる病院を、片方の病院

を長期入院に対応した療養灰療やター

ミナル庚療そして在宅までのリハビリ

を行う病院にと整備構築の提案をし、

併せて光市病院局の管理経営部門の早

急な強化 ・充実をもとめた符巾となっ

ています。具体的には、今後光市が政

策判断して進めていくことになります。

民帥．は医療現場の責任ある伺いJ.と

して、地域住民の医療、健J.tl:iを支えて

いくとの姿勢で、診療所医師と病院院

師はjhに思いを同じくし団結して、そ

の役割を拘っていかなければならない

と思っております。本年も会員の先生



万のご協力を頼みに頑張ってゆかねば

ならないようなことが次々と出てくる

ようです。一層のご支援、ご協力をお

願いいたします。

終りに、本年が、会員の先生方にとっ

て実り多く健康な一年でありますよう、

心よりお祈り申し上げて年頭のご挨拶

といたします。

理性の勝利と敗北

佃医院 側 邦夫

子供から、 「なぜ地球は丸いって分か

るの？Jって聞かれて、的確に説明で

きる人ってそんなにいないと思う。な

ぜなら、その事実を頭の中で認識出来

ている人ってほとんどいないと思うか

らです。Hで見て下で触って、実際に

感じて認識山来るものでなきゃ、わか

りやすく他人にそのイメージを伝えら

れないでしょう。普通に生活していて

普段の常識の範開でものを考えると、

その生活の場は、！と面です。この平面が

実は球体の一部だなんて、いったいど

うして分かるんだと、そう思うのが普

通の感覚であり認識だと思うのです。

ところが、ほんとうは 「地球は丸い」。

これを説明するのが科学であり、人間

の理性です。わたしたちは見えるもの

しか見ないし、見えるものしか認識で
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きないのに、ここに見えないものを認

めています。これは一つの f理性の勝

利j といえるのではないでしょうか？

それは実牛．活の中で脳が作り出す 「理

想の世界J＝地上は平面、を切り崩す

作業とも言えると思います。

同じようなことに地球の重力があ

ります。なぜ重いものは引き合うの

か。ニュートンが木からリンゴが落ち

るのを見て、物体の運動と力の関係を

数式に表現し、運動の法員ljに導いたの

が 17世紀の後、ドでした。日常的な運動 く
の範囲で完結する問題はニュートン力

学で十分説明できますが、地球の重力

については rh物が有する引力j とし

て、神様の御業（みわざ）の証（あか

し）と始末されていました。とと、重

力に関しては何にも分かっていないだ

けじゃなく、神の力だと結論づけられ

ていました。理性が宗教に敗北してい

た時代でした。

それから 300年以上の月日が経つ

て、現れたのがアインシュタインでし

た。重力を科学の対象として研究し、

その正体を説明したのです。それは 3

く次元の世界で生活する生物には理解不

能の理論です。タイムマシンや四次元

ポケットなど、劇画の世界でしか認識

できないもの、しかし電力は歴然とし

て存在する、相対性理論の中でアイン

シュタインが f四次元空聞におけるゆ

がみが三次元空間で表出されたものj

としてぷ現したのは、ニュートン以来

の画期的な発見であり、これは一つの

「理性の勝手IJJといえるでしょう。パラ

ダイムシフトという言葉があります。

パラダイムを 「安心できる枠組みj と



邦訳するのが一番わかりやすいでしょ

う。その枠組みが大きく揺れ動く出来

事をいうのですが、科学の世界でニュー

トン力学が第・のパラダイムシフトと

いうなら、相対性理論は第二のパラダ

イムシフトといえるでしょう。こ乙で

向然科学は大きな一歩を遂げたのです。

科学の進歩っていったいなんなので

しょう？ 点用への探究へと精励努h

し、人聞社会の常・識を次々と倣ってい

く。それは人間が実生活の中で実際の

感覚で理解できる 「理惣の世界」から

感知不能な「珂．性の世界JへとHを転

じてくれます。しかし、近代になり、

自然科学は現代人の感性からかけ離れ、

一人歩きを始めているように見えます。

いや、実はそうではなくて、人間の感

性がついて行けなくなったと見るのが

Ifしいのでしょう 向然科学の発展に

めざましいものがあっても、人文科学

のそれは同新しいものがないようにみ

えるからです。いや、あるんだけれど

世間に敷街（ふえん）されず知られて

いないというべきなのかも知れません。

その厄離がどうしようもないほど大き

いものになったのが近代といえるので

はないでしょうか。

「なぜ人は人を殺しではならない

かj って、子供に説明できる人はそう

はいません。それは「地球は丸い」乙

とをちゃんと説明できないことと同じ

です。いまだに人が人を殺すという戦

争が、国家を挙げて行われている。な

ぜこんなことが行われるのか、納得の

ゆくちゃんとした説明老聞いたことが

ありません。ll本における先の戦争は

国家の存亡にかかわるゆゆしき事件で
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あったにもかかわらず、その真相究明

やその予防策に関して、何らかの納得

のいく検証も行われていません。自然

科学では敢然と真理．への探究が行われ

ているにもかかわらず、人文科学の分

野では何百万人、何千万人もの犠牲を

出した大事件でさえも、その真相究明

が蔑ろにされているのは、あまりにも

片手落ちではないかと思うわけです。

この世界では日常の生活の場で完結す

る目の前の／I',来事でさえ、ニュー トン

ノJ学に匹敵する人文科学の説明がまっ

たくなされないで放同されているのは

いったいどういうことか？ それは人

文科学における「理性の敗北j を意味

するものなのではないかというのが、

小生の投げかける今凶の命題です。例

えば一番身近な人間関係について一一。

人と人とが分かり合えるってどうい

うことなのでしょう？ そのあるべき

コミュニケーション術老公式の教育の

場で見たことも聞いたこともないのは

どういうことなのでしょう。数式の微

積分や集合を教育するなら、人間の幸

せの一番近道であるコミュニケーショ

ンについて、何らかの教育があってし

かるべきだと思うのは小生の勝手な思

い過ごしでしょうか？ 社会や経済の

中でもコミュニケーションの善し悪し

は、人間関係だけでなく、社会や企業

の存続さえも左布する重要な事柄だと

考えられます。そこに科学的な究明の

光が当てられず、 l割に葬られているよ

うに見えるのはどういうことか、不思

議でなりません。

言語的なコミュニケーションには大

きく分けて一つの種類があるといわれ



ます。それは f了解に，志向する行為」

と f成果に志向する行為」の一つです。

前者は話し手が聞き手に白分の発言を

理解し受け入れることを目標に発言が

行われているものであって、聞き手は

発話内容を煙解して何らかの反応が期

待されることになります。通常の会話

でしょうか。後者は何らかの意図があ

り、それとなく相下に分からないよう

に自分にとって望ましい行動や状態を

引き起こすことを同的とするもので

あって、相手に必ずしも肯定や否定な

どの反応を期待するものではありませ

ん。後者は分かり合えるための会話で

はないのでここでは触れません。前者

は制下に f解されることを期待して発

する言葉であって、分かり合えるため

のコミュニケーションといえるでしょ

つ。

では、分かり合えるとはどういう状

況をいうのでしょう。自分のいってい

ることを他人に分かつてもらえたと思

えたらその人は幸せです。それは、コ

ミュニケーションの点骨頂でしょう。

キーワードは「共感」と「想像力」です。

共感とは相手と白分が 「同じ感覚を味

わっているという幻恕」と言えるでしょ

う。現実、｜司じ感党 ・｜司じ認識は違う

人聞にはあり得ないととなのですが、

そう思えることはあるのです。例えば

指にけがをしてとても痛い思いをした

とき、それを見た人があたかも自分の

痛みであるかのように感じて自分lこ同

情してくれたとしましょう。けが老し

た人の表現}Jとそれを見た人の想像力

と、 二人の聞にと主まれる共有の感覚＝

幻想、とでも詩えるものがあると考えら
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れます。人間のつながりはこのような

共感の積み重ねで人間関係を深めてい

くものだとも言えるでしょう。何度も

往復する手紙やメール、繰り返される

デート、おしゃべり、屯話、会議など、

恋愛関係であれ、友人関係であれ、取

引関係であれ、およそ人間関係という

のは言葉という記号の交換と触れ合い

を通じて成立しており、コミュニケー

ションは人間関係の基本的な欠くべか

らざる媒体です。正しいコミュニケー

シヨン術で幸せで也かな／閣に近づく （ 
ことが出来るでしょう。逆に言えば正

しくなければそれは保障されないとい

うべきです。

では、どうしても分かり合えないと

はどういう状況をいうのでしょう。人

間同士、いくら言葉を尽くしても理解

し得ないことがあります。次の事例を

見てみましょう。会社の社長、 一人で

会社を立ち上げてl'1信満々、会社は自

分のものと自認しております。部下か

ら問題案件が持ち込まれ、軌道修正が

必要だと諌言されます。自分に難癖を

つけられたと悩慨した社長さん、その

部下を左遷し、問題案件は修疋されず、

会社は傾き始めます。権威主義に陥り、

諌言を受け入れない、このような事例

は世間にあまた総てるほどあります。

なぜこのようなことになるかを考える

必要があります。コミュニケーション

を成立させる 共感」を阻害する要因

はどのようなものでしょうか？ 共感

するためには他人の思いを感じるため

の“自分のq1の他人”が必要なのです。

苦しそうな患者さんを前にして自分の

経験をたどり、その出しさを想像し、

一一ーー・・圃．



それを共感できる“取り込まれた他人”

キ想、像力主共有の感覚寺幻想一ーです。

ワンマンな社長さんにはこのゐ取り込ま

れた他人唱すなわち恕像力によって共

有された共感が入る余地もないくらい、

自信満々で白い過剰、向分の主張＝向

己正当化しか見えない状態なのでしよ

う。しかし、周りの人たちは自分たち

の思いが分かつてもらえず、忍従を要

求され、政悩を強いられることになり

ます。日の人はこの状態を f裸の王様」

と茶化しましたが、現実でも大まじめ

な組織に堂々とこのような状況が見ら

れます。台ながらの典型的な中主関白、

家では三つの言集しか発しないといい

ます。「風日」「飯」「寝るJです。何も

言わなくても家内は分かつてくれると

思うのは夫の身勝手な解釈であって、

それに忍従を強いられている妻の不満

は、やがて夫の権威が弱まった時期を

見計らったかのように爆発するのです。

正しいコミュニケーションが成立して

いない人間関係のぷ路です。同じよう

な構凶は上下関係の厳しい組織にも見

られます。 l：忍ド達の一方的なコミュ

ニケーションしか成立しない組織に未

来はないというべきです。

もう一つ、分かり合える必要のない

コミュニケーションがあります。イデ

オロギー論争や派閥抗争、原理主義の

論争や異なる思想のぶつかり合いなど、

およそ認識を共-tfすることが不可能な

事柄について窓見を交わすとき、それ

ははじめから相手をねじ伏せることを

回的にしているのであって、決して決

着を見ることはありません。乙れ老不

毛の論争といいます。ここにどのよう
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に折り合いをつけるかも、その店法論

は重要な研究材料になるでしょう。そ

れからもう一つ、プロパガンダです。

近代になりもっとも発達した情報戦略

であり、もっとも強力な一方的なコミュ

ニケーションの形態です。乙のあり方

も、向日の元に検討されるべきでしょ

つ。
以ヒのように、人聞社会にとってこ

れほど重要な事柄にもかかわらず、科

学的にその媒体の正しい使い方を導い

てくれる言説があまりに少ないことに

驚きます。そして向然科学の発達に比

べれば人文科学のそれは、中世の宗教

世界を連想させるほど陪閥に包まれて

います。前者が 「理性の勝利j なら後

者は 「理性の敗北Jでしょう。それは

まるでそのことから伺を逸らせること

をもくろんでいる人たちが操っている

のではないかと勘ぐってしまうほど、

時代とともに後退しているように見え

ます。そんなことを考えるより、テレ

ビのバラエティ醤組を見てへらへらと

笑ってもらう方が余程好都合と考える

人たちがいるんでしょうか。その延長

線上に子供たちの未来を眺めるとき、

暗潜たる思いに駆られてしまいます。



デ、ッ ドファーザー（2)

河内山清

遺産分配、形見分けのことでした

ね。市計の ..：..－：／（。他に何かあったつ

け。そうだ長靴、忘れてた。これもか

なり年代物ですが。右側だけ左側iだけっ

てな半端物ではありません。ちゃんと

てつ揃ってます属物の場合、どうい

う訳かてつあるのに一足っていいます。

同は一二つありますが一眼とはいいませ

ん。｝..f司屈で握りを七つ食べたら、七

つ分勘定をとられます。下駄屋さんが

駒下駄売っても、下袋屋さんが手袋売っ

ても一人前分しかお金がもらえません。

タコやイカが陸 t生活を始めたら履物

屋さんは倒践します。

私の長革ftは雨の円には履けません。

かなりの数の穴や隙聞から；）＜が入って、

足がぐじよぐじょになるからです。お

天気の日ならそんなことにはなりませ

ん。お天気のUに廠いていただいたら、

お役にたつかなと思う長靴です。

コーモリも一本お付けしましょう。

これも骨に市錆がきて、開くのに高度

な技術を必要とします。そして必ず合

羽と併問しなければずぶ濡れになりま
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すからご肘心。何れにしても、子孫の

ために美UIを残さずとは私のような人

のことを言ったのでしょうね。

以上のようなところですから、遺族

親族集まって取り 合いになっても、多

少のU論位はあるでしょうが家庭裁判

所で争うようなみっともないことには

ならないのではないかとjぶいます。こ

れ以 kない程さみしい形見分け。でも

大事なのは物より心で、す。遺産より遺

訓です。組の門中です。有言不実行の

その人の生きJiです。行雪崩ill<とか敬

天愛人とか真唱に受け止めるとかパチ

プロとか合怠の強姦とか屋桜崖のふん

どしとか生き店は人それぞれです。は

ばかりながら私の人生1~11は、植木等さ

んの歌の 日旬を拝借して 「そのうちな

んとかなるだろう J 流れに浮ぶ水の泡

のような人生です。然し自分の理想、、

使命に向かつて全)Jを尽くさねばなら

ぬのは、いまさら バうまでもありませ

ん。然しあまり執ねするのもどうかと

思います。円分の労力、円分の力で解 ζ 
決/-1＼来ることと出来ないこととがある

ょうです。あらゆる方由．で侍大なとと

を成し遂げた人は、その人の力、プラ

スアルファがあるように思われてなり

ません。向分の）Jは懐中電灯のような

ものです。部毘の一部しか照らすこと

ができません。パッとインスピレーショ

ンの蛍光灯がつくと部岸の偶々まで光

り輝きます。なんでも自分の）Jで出来

ると思っている人は、幸せな人です。



努）Jの来てに絶望し、我が力にてはやI

一つなし得ずとさとった人は大宇宙、

他力、神や仏に頼らざるを得ません。

学者 〔知者〕、金持ち後倒し。自力で

やってゆける、或いはそう患って居る

人は宗教とは無縁です。果報は寝て待

て。人事をほくして大．命を待つ。やる

だけやって出来なけりゃ、あとはおま

かせ、全托です。死ぬは一条、ままよ、

南無八幡、まな板の上の脚。武常道と

は死ぬことと心得たり。そして即ち「そ

のうち何とかなるだろうJ。極妙の人生

市｜｜、子々係々に宝るまで語り継ぎ拳々

服惜して怠ることなかるべし・・・な

んて柄にも生地にもないことを、無理

してぷっちゃったりして。

いまはこれまでなり、花は根に帰る

なり、さらばといいてベニヤ板製棺桶

に入りにけり、ベニヤ板製棺桶の中に

入りにけえーりいー。焼き場から帰っ

て紅白の腿頭を食べ乍らジ、ャズでも聞

きながら故人の悪態をついて貰えれば

一番熔しいのですが。
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第11~~光市医師会定期学術講演会

「鯖尿病UPTODATEJ

山口大学大学院医学系研究科病態制御内科学

教授谷津 幸 生先 生

日時 千成 21 ~ 10 月 27 日（火） 19時より

場所光市商仁会館2F大会議室

糖尿病の忌新知識と知見をわかり易

く説明していただ、いた。2型糖尿病は

進行性の病気である。糖bJ<病性糸球体

腎症が騨移植によって、 l 0年後に結

節性病変が改持した非常にインパク

トのある報告であった。また、強化療

法群で網膜抗の改丹が符られた。血糖

コントロールメタボリックメモリとし

て、出血糖のメモリがその後も合併症

の発症をた右する。UKPDSでは、強化

療法群HbAlc7 %従米療法群同9%前

後となり、その後のフォローアップで、

強化療法群では、 I 0年後の全死亡率

を低下させた。発抗して問もない人を

厳格にコントロールするととで、心筋

便塞も低下させる。前l精コントロール

ができれば合併症の抑制ができるが、

進行すると難しくなる。2型糖尿病は

なぜ進行するのか？病態はインスリン

分泌の低下と偲抗生の l：界であり、糖

以病の人は、 10年以上前から H細胞

・8-

の機能低下があったのではないかと考

えられる。発痕にはインスリン抵抗生

が重要で、進行はF細胞機能の低下が

問題となる。酸化ストレスと H細胞傷

害糖毒性と脂肪毒性遊離脂肪酸に長時

間F細胞がさらされると細胞傷吉が加

速する。アポトーシスが関連し、肥満

はH細胞傷害を促進する。

WOLF RA M症候群は、お年発症

のインスリン欠乏症と視神経萎縮老主

徴とする。JII縦性尿肪i症遺伝デ柄メラ

ノサイトが食欲を抑制する。小太りに

なると H細胞が死んでいく。小胞体ス

トレスで自細胞が死んでいく。

糖原病を進行させないために、。細

胞の負荷を減ずることが大切である。

食事・運動療法によって、高血糖を放

置しない。HbAlc< 6、5%、総コレ

ステロールく175mg/

d l、血圧収納期＜ 1 3 0 mm  Hg、

拡張期＜ 8 0 mm  Hgの厳格なコント

ロールは今まで約 I5 %のみしか達成

できなかった。しかし、 jDOIT3、

円本の研究では HbAlc6 %を切るぐら

いに、昔、化療法群でコントロールがで

インクレチン

＠’ 岨帽”

ヲドゥ・

..... 唱

第 11田講演会スライド
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きた。H細胞の保護老考えたコントロー

ルは、ピグアナイド柴、 αグルコシダー

ゼ薬、チアゾリジン柴などによる。。

細胞の保護効栄は、新規糖尿病治療薬

インクレチン（G I Pとして以前から

知られていた）にも可能性がある。血

糖が高いときのみDPP4で速やかに

分解されるアデニルサイクラーゼGL 

p 1が、新尿病治療薬として役に立つ。

グルカゴン巾米のペプチドは、インス

リン分泌をあげ、グルカゴンを抑制す

る。食欲は抑制する。低血糖を起乙し

にくい。SITAGULIPTI N、

VIDAGLIPUTI N、ALOG 

L I PT I Nは l阿投与で一日継続す

る。重篤な合併症はない。。細胞保護

効果は人間では証明されていない。

時幡町 F~＇句 ー守 向樋後10年

第 11回講演会スライド
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第12tnl光市医師会定期学術講演会

「向然涜開削

～医師と患者さんが求める新たな鴫息治療報略へ

広島アレルギー呼吸掠クリニック

院 長 保 湾 総一郎先生

日 時 子成21年日月24日（火）19時より

場所光市商正会館2F大会議室

保津総一郎先生は広島アレルギー呼

吸器クリニックの院長で、アレルギー

と呼吸器をキーワードとしたアレル

ギー性の呼吸誌疾患を主に診療してお

られます。員長近本を出版されました0・「私

がぜんそく専門院になった理由（わけ）J

という本で、その巾で、大病院ではで

きない 「ぜんそく専門外来」の必要な

理由（わけ）、また、 fぜんそく治療の

拠点」が必要な理由（わけ）を、“ぜん

そくとはどういう病気か”というところ

を述べておられます。

哨息は慢性 ・進行性の病気である。

哨恵、は気道過敏件．から始まり、、r~滑

気道課帯

気遣過敏性

気道炎症

第 12回講演会スライド



筋の収縮・緊張、気道の浮腫、気道へ

の分泌物の貯樹などにより気道狭窄を

来たし、時息痕状に歪る疾患です。そ

の原凶はアレルギー、ウイルス感染、

精神的ストレスなど、積々の原因によっ

て冗進するものです。気道過敏性が高

まり、気道附容を米す尾大の要因が、

リンパ球、肥満細胞、好酸球など多く

の細胞がl長l与するアレルギー性気道炎

症という病態で、す。リモデリングを繰

り返す内にl~fil息病態は非可逆的に進行

し、すなわち粘膜ドの繊維化や硬化が

固定し、気道内際が狭まり、慢性的に

粘膜浮腫が残ることになります。

従って、気管支時£！、の治療の原則は

症状の有無にかかわらず、早期に端息

の状態を把握し、早期に治療を開始 ・

継続することに尽きます。

日本問内で年間哨息発作による死

中経～来併の気遣まで.も虫~－よく到達・沈望書しやすい
総子径lct2～3μmです．

組芋径と軍制限量内対暢・J

第 12回講演会スライド

亡数は 1995年 7253人だったのが、

2008年には 2348人に減少しまし

た。キサンチン製剤や吸入 (32刺激剤

(SABA）の使用適正化と吸入ステロイド

の普放が大きく寄与していると考えら

れます。現在、吸人ステロイドの使用

頻度は 30%梓．度であるのに対して、

欧米では 80%であるという事実は、

治療法の改善にかなりの余地が残って

いることを示しています。

吸入ステロイド刑については次の3

つがその効果に路響を勺えます。

1.その粒7-の大きさは径2～3μ. mが

歪適で、オルベスコやキュパールな

どは小粒fで、アドエアやフルタイ

ドはやや大きめの粒 I乙です。

2.親水性が気管支になじんで効果が持

続します。

3.エステル化されているものが効果が

いいです。

今凶発売されるシムピコートはその

いずれにも合致し、効果も即効性。シ

ムピコートはステロイドと気管支拡張

剤で、あるオルメトロールの合剤で、あり、

気管支を拡張することにより即座に哨

息発作を抑制し、ステロイド剤の吸入 ・

拡散を容易にするので、患者さんも納

得して使っていただけます。その使用

店法として医師の指導による固定用量

の使用と、発作時の頓川に使用するも

のとを併せて治療する方法を紹介して

いたします。

nu 
－－E
A
 



感想：ステロイドアレルギーは患者さ

んだけでなく、医師にも根強く

妓っていて、吸入ステロイドの

常及を妨げています。鴨息患者

には幼少期からステロイド吸入

を第一選択にするよう、全国の

医師が率先して始めるべきであ

ると考えました。（佃邦夫）

mλ剤胞子置と腸内分布（淘剣データ｝”

・陶＇＂陶“・・田・lA

望lt!lU'・’ke守＂＂＂”り＂＇’.，之・．‘’・ ,,i,.,._,e:_....... ~・，ンヱトー‘・t&A&.g>壬C・1・－7'
e司帥姐M”困・・＇IC.f2T•~・・‘＂＂

........ c.同胸囲掴・・・a・・・唱... ・a司同’”も悶0・明””Lo'.-＂•明·－唱・嗣同民4・6・・，.，払弘4 ・〈阿漕
，』岡山田

第 12回講演会スライド
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第13州光市医師会定期学術講演会

「RA S阻？？薬による

循環掠疾患治療の現状と将来展望司

熊本大学大学院医学部藁学研究部生体構能薬学

教綬光t11 勝慶先生

円時 平成21 ~ 1 2fl I LI （火） 19時より

場所光市商 1：会館2F大会議室

光山先4:は元臨床家としての視点か

ら、研究をなされている。ARBの最新

のエピデンスと、レニンがアンギオテ

ンシノーゲンへ作用する部位のレセプ

ターをブロックするレニン阻害薬－（ア

リスキレン＠）のお訴を興味深くお話

いただいた。

臨床研究では、 KYOTO HEA 

RT STUD Yが20 0 9年発表さ

れた。高リスク忠者にバルサルタンを

追加股与した群とその他の｜嘩圧柴を追

加段与された 2群の比岐である。パル

サルタン投うと他の降庄薬で l5 0か

ら 13 0に低下したが血圧の足はな

かった。狭心症、脳卒中、糖尿病新規

発症で2群問に有TJ，注：が出た。

AR Bの臓器保護作川を実験的に証

明されている。ラットの脳保護作用に

ついて。動脈便化予防作用、抗炎症作

用が証明された。また、脳神経細胞抗

酸化作用もあり、脳神経細胞のアポトー



シスを予防する。認知症にも効果があ

る。。アミロイド蛋白抑制による、ラッ

トの空間認知機能の改善が証明された。

心血管関述では、高血圧性心不全発

症ラットの生存率改持を認めた。また

血管の内皮機能改丹による抗動脈硬化

作川は狭心痕の発生を抑制すると考え

られる。AR Bの臓器保護作間のエビ

デンスはこれからたくさん出てくる。

レニン阻芹柴（アリキス レン③）は

2年前、アメリカで発売された。臨床

的なエビデンスはとれからである。ア

ンギオテンシノーゲンがアンギオテン

シンに変化する、レニンアンギオテン

ゆ大．． 厳

．．． 厳

第 13回講演会スライド
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シン系の初期段階を押さえる。血中半

減期が長いのが特徴で 40時間ある。

アリスキレンは低レニンの人にも効く。

降任作用はやや弱いが、他の降圧薬と

の併用効果大。単独での臓器保護作用

は未だよくわからないが、 AR Bとの

併問で臓探保護作用は噌強する。糖尿

病での血管酸化ストレスを抑える。耐

精能の改持や心不全がAR Bに追加す

る事でBN P低下作用がある。次凶の

JSH20l3でアリスキレンが他の

5剤と比較してどのような位置にある

か？おそらくファーストラインにのる

であろうとのこと。

第 13回講演会スライド

アリスキレンは
レニン分子のサ
ブポケットに結
合し、アンジオ
テンシノーゲン
からのAngIの遊
雌を阻害する。



（ 

1hl I大学教育学t，附属中学校
AED議科会

日時 、it成22年l月14日（本） 2時より

場所 山口大学教育学部付属中学校

体育館

平成22年 l月 14日山口大学教育学

部附属光中学校にて、 AE D講習会を

行いました。今問は初めて111学生を対

象に、多人数での講習会でした。少し

寒い体育郎の111でしたが、約2時間生

徒たちは熱心に講習を受けていました。

実際は時｜出の制限がありましたので、

人工呼吸は割愛し、胸骨圧迫と AED 

による除細動を指導しました。生徒全

員に胸骨圧迫と AE Dによる除細動老

体験させることができました。実習用

AE Dの数が少し少なかったため、見

学時間が長くなったのが反省材料です。

“人工呼吸もやってみたかった。山色々

な場面設定での使用法、対応の仕方を

知りたい”という積傾的な意見もありま

した。AE D講習会における、成人の

〔 参加者が少なくなっています。今後は

女子は手拍子で胸骨圧迫楽しそう

ー13-
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2年生約 100人の大講習会

若い世代（中学＇ 1:＇高校乍）への AED 

講習会を充実させていければと思いま

す。光市では、 119苔通報をしてから

救急車が到おするまで約 5分かかりま

す。救急患者の発見者は救急車の到着

をただ待つのではなく、医師や救急隊

員が到着するまでの問、傷病者に対し

て適切な救急蘇生法を行う乙とが求め

られ、これらの下順や技術が不可欠で

す。心筋梗塞などで、心臓突然死する人

の数は、年々閉加傾向にあります。そ

れに反し、心ij11if•;i 11：忠者の救命本は欧

米諸国に比べ極端に低い、と言われて

います。乙の救命本の低さは、救急車

を呼ぶだけであとは何もしない、ある

いはどう対処したら良いかわからない

など、発見者あるいはそばにいる人の

救命処置への参加怠識の低さと心肺蘇

生法など救命知識の不足が大きな要因

といえます。救急蘇生法は、今まで医

療に関係のなかった方々には、馴染み

にくいかもしれません。しかし、自分

の大切な家族、友人、そして隣人が突

然倒れた時、その命を守り救うために、



そして見知らぬ市民向上がお互いに 「命

を慈しみ合う」安心で安全で温かな社

会を作るために、医師会としても AE 

D普及活動を促進していきたいと思い

ます。

参加理事丸岩昌文

CPR＼ま胸骨圧迫が大事

竹中先生の説明を真剣に聞く

人形の中はね・・・

-14-
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胸骨庄迫は汗がでます



第7回光市医師会

AED講習会
時手成22年l月23Fl （上）2時より

所光市商L会館2F大会議室

平成 18年より始まった、 AED講習

会も 7凶目を迎えた。参加者は、介護

職、宥護師、市の広報をみて参加した方、

さまざまであるが、良性9名、男性2

r.のII名であった。スタッフは松村、

竹中、メL出、道上、平岡、各医師会理事と、

中尾事務長、市立病院有議帥の！瓜閉さ

ん、海井医科器械（株）の増原さんの8

名で、あった。

松村会長が、市民参加の救命処置が

－人でも多くの方を救うことにつなが

ると、あいさつされた。次に竹巾チー

フインス トラクターが、説明されたの

ち、 DVDを見ながら約2時間半にわた

るCPR,AEDの実習が行われた。持さん

とても真剣に取り組まれ、少し自信が

つきましたとお話しされていた。受講

~uEをj度された皆さんはとてもうれしそ

うで、少し誇らしげで、あった。

あくまでボランティアですが、社会

員献の一環として、医師会の大切な事

業として、継続していかねばと思う次

第です。

参加即．事平岡博

AEDはまず電源を入れ
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~1l1£ 21 ｛ド光市灰師会忘年会

日 時 ・ド成21~12 月 12 日（上） 19時より

場所ホテル松原原

光市医師会および光市立病院より約

3 0名の参加があり、医師会忘年会が

行われた。

松村会長は、初めに政権交代のあっ

た今年、これからの医療がどういった

方向に進むのか先がなかなか見通せな

い。しかし、新明インフルエンザ、医

師数減少、 2つのrli立病院のこれから

と山制みされた問題を、光市医師会は、

心を合わせて乗り越えていきましょう

と、力強くあいつされた。

光消化2~内科の高橋建次先生の乾杯

の音頭で会は始まった。U頃顔を合わ

せる機会の少ない会員向上、市立病院

の先生がたが摘を酌み交わしつつ、患

者さんの話、院療制度の問題などで大

いに盛り上がった。

最後に光1ti立光総合病院の守山院長

が、米年は、 di立病院の方向が決定さ

れる重挺な l年になりますと挨拶され

たのち、 一本締めで会は無事終了した。

に

ζ 
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千成22年医師会理事会新年会

U II手平成22年ln 121:1 （火） 19時より

場所 小 峰

参加理·u 松村、 佃、 竹'I•智、 兼清、 丸岩、

消水、道上、平同

今年、最初の理事会が行われました。

政権交代、新型インフルエンザ、産科 ・

救急医療の危機、 2つの市立病院問題

など、多岐にわたり活発な意見が交換

されました。昨年同様、皆の写真で、

御挨拶に代えさせて頂きます。本年も

どうぞよろしくお願いいたします。

（平岡）

ζ 

今年は医療や福祉が躍進？

ζ 

民主党政権で医師会は…
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地引網良かったね

本年もよろしくお願いいたします。
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光市医師会臨時総会
および新年会

日時平成22年ln 26 LI （火）19時より

場所ホテル松原陪

松村会i止の、本年の挨拶lこ始まり、

臨時総会が行われました。今年は、選

挙の年であり、会長には、松村先生が

再選されました。 j~IJ会長は、河村先生

が退任され、、Ji.附が選出されました。

副会長という大役をお引き受けする乙

ととなり、身の引き締まる思いです。

よろしくお願い申し卜．げます。議長に

は前問先生、副議長には藤原先牛．が再

任されました。用車は兼活、清水、竹

中智、側、鹿回、丸む、道上、以上7

名の先生が選出されました。御苦労さ

まですが、皆さまよろしくお願いいた

します。

c 
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場所を移動して、新年互礼会が開か

れました。会長挨拶に引き続き、今期

で副会長を退任される河村先生の乾杯

で会は始まりました。県医師会理事と

して、益々ご活躍をお祈りいたします。

互礼会には、光市立病院からも多数の

先生方が参加され、日常診療から、医

療制度改革、 2つの市立病院の話まで、

酒を酌み交わしつつさまざまの意見交

換が行われました。 （平岡）

-21-



理事会議題

11月

卜報告事項

1 .郡山灰師会長会議（10/15)

2.郡市産業保健担当理事協議会（10/22)

3.第 115回同南医学会幹事会柳井医師会》（10/25)

4.新型インフルエンザ緊急検討会議 《周南環境保健所I (10/28) 

5.第 162回山はl棋院師会定例代議員会（10/29)

（松村会長）

（平岡理事）

（松村会長）

（松村会長）

講演会 f有床診療所の現状と課題について」 （松村会民 ・兼清理事）

6.県医師会情勢報行 CM村副会長）

n.協議・承認弔項 （ 
1.新型インフルエンザ“まん延期”医療体制について （松村会長）

2. ti ｜円以［英師会ゴルフ大会会計について （河村副会長）

12月

I.報告事項

1.部市特定健診 ・特定保健指導担当理事協議会（11/5)

2.郡山区療廃東物担当理事協議会 (lI /12) 

3.県医師会情勢報告

Il.協議 ・承認事項

1月

1 .委託契約について

《光総合病院：インフルエンサゅ等に係る夜間救急の応援Iii務》

2 . 会計報｛~· (4月～ 11月）

1 .臨時総会の件

2.その他

3.新作放談

-22-

（兼治理事）

（清水理事）

（河村副会長）

（松村会長）

（河村副会長）

く



11月休日診癒所当番医報告 12月休日診療所当番医報告

内科系 外科系 内科系 外科系

l （円） 45 4 49 6 （円） 34 11 45 

3 (1J<) 26 11 37 13 （円） 49 6 55 

8 Cn) 36 7 43 

11月 15 （口） 46 28 74 
12月

20 （円） 44 2 46 

23 (1J<) 57 4 61 

22 （口） 64 58 122 27 （口） 41 2 43 

23 （月） 124 44 168 31 （木） 40 8 48 

29 (l:l) 68 5 73 265 33 298 

409 157 566 

1月休日診療所当番医報告

内科系 外科系

1 （金） 59 14 43 

2 ( t-.) 50 27 77 

3 （円） 33 30 63 

1月
10 (Fl) 37 6 43 

11 （月） 29 11 40 

17 Cn) 28 7 35 

24 （口） 16 19 35 

31 （日） 28 12 40 

計 280 126 406 
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3な これからの行事予定 食

2月 2 LI C火） 光市医師会 ・光市立光総合病院合同症例検討会

場所：光市立大和総合病院

時間：午後7時～

9口（火） 理事会

23 l:l （火） 月例会

26円 （全） 幼稚園・保育園関係者と閑医の集い

f冬～春にかけての子どもの感染症とその対策」

講師：康問修先生

場所：光商工会館2階大会議室

時間：午後7時30分～

3月 21::1 （火） 学術講演会

9円（火） 理事会

23口（火） 診療報酬点数改定説明会

4・－、－‘－司F ...... ーー二...---雪量－』－－－『・r~・－ミ－－三．司FaミF 『・.... 同V 『V司＿... 恒－司』，a‘・戸司V司－－－

編集後嬰 ・

光市光井の冠梅園では毎年2月にな

ると、梅まつりが開催される。赤、ピ

ンク、向、長い冬を乗り』越えた梅の花

が山令体を躍う資は壮観である。春の

訪れを告げる甘い香りに誘われ、老若

男女が訪れ挨拶を交わす。土日 ・祝日

には野点もあり、頂上から見張らせる

瀬戸内海は絶景です。是非一度訪れて

みて下さい。さて、政権交代もあり、

円本の医療はどこへ向かうのでしょう

か？世界に誇れる同民皆保険を守りつ

つ、救急医療、 産科医療など山積する
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問題に正面から取り組んで行くために、

もっと声をあげていきたいもので、す。 ζ 
広報担当 手間博
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